

## ABSTRAK

**Dessy Kemala Dewi.** 180101080548. *Pengasuhan oleh Nenek dalam Membentuk Anak Usia Dini di RT 02 Desa Muara Ninian Kecamatan Juai Kabupaten Balangan.* Pembimbing Helma Nuraini, S. Psi. M. Pd. Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

**Kata Kunci:** Pengasuhan, Kakek dan Nenek, Anak Usia Dini

Anak adalah titipan yang Maha Kuasa kepada orang tua yang diberi kepercayaan untuk menjaganya. Keluarga menjadi tempat belajar pertama dan utama serta lingkungan sosial pertama anak dalam membentuk karakter dan kepribadian dalam dirinya. Faktor kesibukan kerja orang tua memberikan peluang besar bagi Nenek untuk menghabiskan waktunya dalam mengasuh cucunya.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan mengetahui pengasuhan oleh nenek dalam membentuk anak usia dini di Rt 02 Desa Muara Ninian Kecamatan Juai Kabupaten Balangan, dan karena banyaknya anak diasuh Nenek disebabkan orang tua sibuk bekerja peneliti tertarik untuk mengangkat pembahasan tentang pengasuhan Nenek dalam membentuk anak di desa tersebut.

Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Subjek penelitian ini adalah Nenek yang mengasuh cucunya karena orang tuanya bekerja. Tahapan analisis data dilakukan dengan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengasuhan yang diterapkan oleh Nenek H menggunakan pengasuhan yang lebih memanjakan anak. Apabila anak melanggar dan melakukan kesalahan tidak diberi hukuman akan tetapi dinasehati dan tanpa ada sangsi. Pengasuhan yang diterapkan Nenek W menggunakan pengasuhan yang sangat terlibat dengan anak, namun tidak terlalu mengontrol mereka membiarkan melakukan apapun yang mereka inginkan. Pengasuhan yang dilakukan Nenek TR menggunakan pengasuhan dengan cara menasehati lemah lembut dan menggunakan kata yang santun. Apabila melanggar dan melakukan kesalahan akan dinasehati dan diberikan hukuman ringan. Perbedaan pengasuhan ditentukan oleh beberapa faktor diantaranya: tingkat pendidikan, sosial ekonomi, jumlah anak dan ambisi orang tua yang berlebihan, dan kepribadian orang tua.